

Texte de l'Évangile (Jn 15,18-21): « Si le monde a de la haine contre vous, sachez qu'il en a eu d'abord contre moi. (...) Les gens vous traiteront ainsi à cause de moi, parce qu'ils ne connaissent pas celui qui m'a envoyé ».

Saint Adalbert de Prague (c. 956–997)

Abbé Antoni CAROL i Hostench

(*Sant Cugat del Vallès, Barcelona, Espagne*)

Aujourd'hui, nous célébrons saint Adalbert de Prague. Vojt?ch naquit au sein d'une famille noble de Bohême. Il reçut une solide formation théologique et pastorale, d'où naquit son idéal de réforme ecclésiale. Nommé évêque de Prague en 983, il exerça cette charge avec de grandes difficultés, en raison de la résistance de la noblesse et du clergé local face aux exigences évangéliques qu'il promouvait.

Sa principale contribution ecclésiale réside dans la défense d'une Église plus fidèle à l'Évangile. Ainsi, saint Adalbert lutta contre la simonie, encouragea la discipline du clergé et défendit le mariage chrétien face à des pratiques païennes encore en vigueur. Il ne rédigea pas de traités théologiques systématiques, mais se distingua par une praxis pastorale profondément christocentrique : pour Adalbert, l'évêque devait avant tout être témoin, même au prix du rejet social. Après avoir renoncé à plusieurs reprises à son siège, il vécut comme moine bénédictin et entreprit finalement la mission d'évangélisation auprès des peuples prussiens. Il subit le martyre en 997. Son témoignage stimula la conscience missionnaire de l'Église en Europe centrale et orientale.

—Saint Adalbert incarne ainsi l'union entre réforme, mission et témoignage, rappelant que le renouveau ecclésial naît de la conversion personnelle et de la fidélité radicale au Christ.